

¡LUZ!

Para nuestros ce-
rebros oscurecidos
por la ignorancia.



¡FARO!

Que nos enseñe
el camino de la
emancipación. . .

SEMANARIO LIBERTARIO, Doctrinario y de protesta, escrito por trabajadores en defensa de la mujer y de los trabajadores mismos.

Todo asunto del periódico a JACINTO HUITRON:
2a. Mesones 40 B010, letra D.

Registrado en la Oficina de Correos como correspondencia
de 2a. clase el 14 de Junio de 1917.

Subscripción de 10 números 6v. cts.
Número suelto 5 cts. a los Agentes 3 cts.

Segunda Etapa.

MEXICO, D. F. MIERCOLES 5 DE SEPTIEMBRE DE 1917

Número Trece.

La "Casa del Obrero Mundial", de Tampico, a las Organizaciones obreras de la región mexicana, ¡Salud!

El Hombre y la Mujer Juzgados en la Unión Libre del Medio Ambiente actual

"Teniendo en consideración la necesidad de unificar, bajo el criterio de la lucha económica diaria, como todo lo que en la organización obrera, se relaciona con la realización de nuestra independencia económica, esta "Casa del Obrero Mundial" propone a las organizaciones obreras de la región mexicana, la celebración de una convención obrera, en la que se traten los puntos que, para la orientación de la lucha y el establecimiento de las más estrechas relaciones, presente cada delegación.

Creemos que esta convención hará de todos los explotados de México un solo bloque poderoso que se unirá a los obreros de todos los países del mundo, para integrar de una vez la organización obrera mundial.

La "Casa del Obrero" ha nombrado un comité para encargarse de actuar y propagar el proyecto de la convención.

Dada la importancia que tiene, y más en estos momentos de agitación, en que se trata de arreglar al elemento obrero a las guerras y a las falsas políticas, las agrupaciones lo tomarán en consideración y constatarán lo que acuerden al comité de propaganda-convención obrera", de México, a nombre del compañero secretario Ramón Benítez, apartado 851, Tampico, Tams.

Españamos, pues, las opiniones de los compañeros.

Salud y revolución social.—El Comité.

CIRCULAR

A LAS AGRUACIONES OBRERAS
Esta "Casa del Obrero Mundial", en vista del informe rendido por el comité organizador de la Convención Obrera, acordó hacer las siguientes "Res" y "Cober": primero, el informe de dicho comité; y segundo, la determinación tomada, en consideración a los datos dados.

INFORME

AGRUACIONES QUE ESTÁN DE PODERO con la Convención.
Gran Unión de Trabajadores Industriales del Mundo, Torreón, Coah.; Casa del Obrero Mundial, Irapuato, Gto.; Grupo Cultural Racional, Aguascalientes; Casa del Obrero Mundial, Guadalajara, Jal.; Unión de Empleados de Resguarda, México; D. F.; Sociedad Comunista de Oficios, Protagón

y Consumo, Monterrey, N. L.; Unión de Resistencia Hielados y Tejidos, Puebla, Pue.; Federación de Sindicatos Obreros, Pachuca, Hgo.; Sindicatos Unidos del Bracero, Electricas Negras, Coah.; Sindicato de Escribanos y Jornaleros, Salina Cruz, Oaxaca; Casa del Obrero Mundial, de Saltillo, Coah.; Centro Sindicalista del Ramo Textil, Chihuahua, Chih.; Central de la Unión Trabajadores Industriales del Mundo, Chihuahua, Chih.; Local Número 602 de la Unión Trabajadores Industriales del Mundo, Los Angeles, Cal.; Casa del Obrero Mundial, Tampico, Tams.; Casa del Obrero Mundial, Doña Cecilia, Tamps.; Sindicato de Oficios Varios de Arbol Grande, Tamps.; Grupo Hermanos Rojas, Doña Cecilia, Tamps.

SINDICATOS DE TAMPOCO:
Sindicato de Obreros, Oficios Varios; Sindicato de Albaniles; Sindicato de Carpinteros; Sindicato de Paleteros; Unión de Mecánicos del Puerto; Sindicato de Forjadores; Local n.º 100 del Transporte; Marítimo I. W. W.; Grupo Germinal; Sindicato Oficios Varios; Grupo de Obreros de la Planta; Sindicato de Jornaleros; Sindicato de Electricistas; Gremio Unido de Alifadores.

Dado que los principales centros obreros han dado su conformidad y en vista de las apremiantes condiciones sociales y económicas del proletariado, hemos decidido que la convención se lleve a cabo en el mes de octubre próximo, debiendo estar los delegados remitidos para el día 15, aprovechando la fecha del "Asimado de El Perro y Guardia", así como también, en vista de que casi la totalidad de las agrupaciones opinan que el lugar designado sea este puerto, quedando entonces los compañeros de ello.

Queas pues, a este comité recomendar, en consideración a la integración de algunas agrupaciones, que cada sindicato nombre su delegado y que las Federaciones venguan representadas por el mayor número posible de delegados, a fin de que sean debidamente aclarados y discutidos todos los puntos y proyectos que dicha organización ponga a consideración de la convención.

Salud y revolución social.—Por el comité, R. M. Vázquez

Plausible nos parece la idea capital de los compañeros de Tampico. Sólo desistimos en el punto de reunión, que desearíamos no fuese el puerto referido por la carencia endémica de la vida; por la necesidad de que los delegados concurrentes no gravasen en demasía el fondo económico de los sindicatos respectivos; porque la distancia no es del todo equitativa para los representantes de las diversas corporaciones interesadas en la práctica resolución del problema que se plantea en la iniciativa, y porque, aunque es verdad que el lugar de residencia de los iniciadores debería merecer la preferencia, también lo es que Tampico ofrece dificultades de transporte que, a primera vista, no es posible juzgar ni analizar doctrinalmente en unas cuantas vagas líneas. No creemos, tampoco, que en la capital de la República se deba celebrar la convención, porque no es aquí el medio social más adaptable a las aspiraciones libertarias de los revolucionistas, sin contar con que aquí tampoco es benéfico la situación del propietario y de la vida.

Salvo opiniones más autorizadas, seríamos del parecer que la convención se celebrase en Aguascalientes por ser punto de confluencia ferroviaria de primer orden, y además porque la vida en esa ciudad es más factible, económicamente, que en Tampico y México.

Por otra parte, en lo íntimo de la Convención no se trata de exhibir lustres geográficos preponderanciales, sino de justificar, pareciera que se consoliden en una aspiración fraterna, con objeto de que el resultado de las deliberaciones acaudaladas espiritualmente a todos de manera igualitaria, ya que el alma de la lucha reivindicadora se preocupa de mantener la fuerza del proletariado con la misma hermana fe, afianzando así la finalidad que, tan tantos años de esperanza de liberación definitiva a la conciencia universal obrera.

A las agrupaciones obreras de diversas regiones que solicitan el mayor número posible de ejemplares para ser distribuidos entre sus compañeros, queremos saber la cantidad que necesitan para distribuirlos a comités que se in-prenen.

La vida sexual, que se impone a todos y cada uno como un problema de cuya solución depende en gran parte nuestra dicha, así de hombres como de mujeres, necesita de un medio especial y más íntimo que el medio social. Este medio es la familia, y a la mujer corresponde en primer término, por su intuición, por el encanto con que sabe acompañar la menor de sus acciones, organizar cuanto afecta a esta parte de la vida privada.

Si el papel desempeñado por la mujer en el seno de la familia es hoy defectuoso, y por ello debe ser modificado en multitud de detalles, sin puesto, sin embargo, en el centro de la familia y en calidad de directora, no puede ser substituido por otro sin correr graves riesgos para ella misma y para la armonía de la pareja humana, que debe ser digna, cuanto quieran determinados feministas, el último objetivo donde debemos encaminar nuestros esfuerzos. El principio de la división del campo de la actividad humana entre las dos series de seres que en él se agitan, ha sido, indudablemente, o mal interpretado, o desconocido en otro, sin por eso dejar de conservar toda su importancia, tanto a causa de la función maternal de la mujer, como por las aptitudes que la calientan. Si sería absurdo rechazar la cooperación social de la mujer fuera de la familia, cooperación, por otra parte, que siempre ha existido, no lo sería menos pretender que su actividad productora, en el limitado sentido de la expresión no debe ser limitada por la misma mujer convertida en consciente y libre en la medida de su naturaleza y francamente subordinada al papel que en la vida le asigna su sexo.

He ahí precisamente lo que es de todo punto imposible en el seno de la sociedad burguesa, a menos de pasar por las horcas caudinas de la protección del hombre. La sociedad burguesa no ve nunca en el aislamiento al individuo, con sus necesidades y sus aptitudes, variables de uno a otro, y con mayor razón de sexo a sexo, sino al bastardo solo, a la abstracción realitaria, desprovisto de toda realidad humana, sometido a la fuerza y al medio por el resaca comunal salario.

Así, la sociedad burguesa, según

hemos tenido ocasión de hacer observar, rechaza el esfuerzo de la mujer para fortalecer en un dilema que sólo puede romper una revolución. O la mujer continuará siendo la esclava del hombre, o no pudiendo competir con éste en el mercado del trabajo, pagará su liberación con el casi total abandono de sus deberes y de sus gozces de la maternidad, por el sentimiento físico y por la pena moral resultantes de una adaptación artificial u ocupación impropias de su naturaleza.

De esta adaptación artificial y de los sufrimientos que entraña, tenemos una fehaciente prueba en determinado tipo de la "mujer moderna", que no es más en el fondo, que el producto de legítimas aspiraciones de la mujer contemporánea, combinadas con las exigencias de un orden social contrario a sus aspiraciones. Este tipo es el de la mujer-hombre, de la mujer que desearía de su sexo, queriendo en un todo imitar al hombre, substituirlo; el de la mujer que, por principio se abstiene del amor, de la ternura, de la maternidad, mientras que sus hermanas, por el contrario, hacen prodigios para conciliar estas "dúctiles" realidades, con las amargas exigencias de nuestro inferno social.

Comprendemos perfectamente que tales mujeres sientan horror a su propio sexo, puesto que a éste se le obliga a tanta humillación y a tanta servidumbre.

También comprendemos que se exasperen y que desconfien cuando oigan hablar de obligaciones y de deberes de este sexo. No estamos menos ciertos que se engañan gravemente cuantos creen posible hacer, de la competencia intelectual, simple consecuencia, y consecuencia nefasta, de la opresión capitalista, un medio de liberación.

No negamos que esta batalla con el hombre sobre el mercado del trabajo no sea, en el orden actual, una necesidad, a la que muchas mujeres deben someterse de grado o por fuerza, ni que este medio de salvar actualmente de la miseria, y del abandono moral a muchas mujeres, pero no resuelve, ni puede aceptar, este estado económico como un ideal que pueda resolver la cuestión de la mujer.

CARLOS ALBERT

